
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校だより 

       おおーーいい大大空空  
輝け 最強の音色♫ 

響かせよう！みんなのメロディー 

令和４年１０月３１日 

佐久平浅間小学校 
NO．７ 

佐久市長土呂１７１７ 

０２６７－６６－１７１７ 

今年もコロナ禍での音楽会。 
学年を半分に分け、各学年一曲とし、来場

される保護者の方には一家庭一名のお願いを
して、予定通り音楽会の開催となりました。 

9 月の運動会が終わるとすぐに音楽会に向
けての練習が始まりましたが、マスクを着用
したままだったり距離を空けたりしての練習
は思うようにすすみませんでした。しかし、
子ども達はアイデアを交換し合いながら工夫
して取り組んできました。 

本番、お互いの発表を聞き合う音楽会 1 日
目も保護者の皆さんに披露する音楽会 2 日目
も、どちらも満足のいく発表になったようで
す。音楽会のキャリアパスポートでは、保護
者の皆さんにたくさんのお褒めのお言葉をい
ただきました。 

最後に、感染予防のため一家庭一名のご来
場、換気のための会場入れ替え等、ご理解と
ご協力をいただきありがとうございました。
また、当日の検温や駐車場の対応等、ご協力
をいただきました PTA 役員の皆様、ありがと
うございました。 

■１１月の予定           １4 日（月）避難訓練週間（～11/18） 
  １日（火）学校徴収金振替日        １５日（火）低学年参観日・PTA 講演会 

２日（水）全校道徳（朝～1 時間目）    １７日（木）佐久市学事職員会（全校 3 時間） 
  ４日（金）来入児発達検査（全校 3 時間）  ２３日（水祝）PTA おおぞら祭り 

９日（水）音楽鑑賞教室（３～４時間目）    ２４日（木）冬日課開始（～12/27） 
１０日（木）高学年参観日・PTA 講演会    ２５日（金）全校 4 時間                               

キャリアパスポートより 

★みんなの声がとってもそろっていて、１年生でこ

んなに上手でびっくりしました。おどりもかわい

くて、初めて聞いた曲でしたが音楽会が盛り上

がるとっても楽しい歌でした。 

☆１年生の頃から振り返ると、本当に大きくなった

と感じます。体だけでなく、心も成長したのでし

ょう。ステージでの堂々とした姿に感動し、みん

なと息の合った演奏もすばらしかったです。 

 



 

                     

（文責：教頭 石坂一彦） 

「全国学力・学習状況調査の結果から」 

本年度、4 月 19 日に全国の６年生が行いました全校学力・学習状況調査の結果をもとに、本校

児童の学力の実態分析を行いました。 

１ 【国語】 

 ○全体の正答率については、分類項目の全てにおいて全国平均・県平均を上回りました。 

 ○「思考力・判断力・表現力」において大きく上回り、特に登場人物の行動や気持ちなどについ

て、叙述を基に捉える部分が高くなっています。 

○問題形式では、「選択式」「記述式」において上回り「短答式」はやや上回りました。 

２ 【算数】 

 ○全体の正答率については、分類項目の全てにおいて全国平均・県平均を上回りました。 

 ○「知識・技能」「思考力・判断力・表現力」ともに上回っており、特に分類されたデータを基

に、目的に応じてデータの特徴を捉え考察できる部分が高くなっています。 

○問題形式では、「選択式」「短答式」「記述式」すべてにおいて県・全国平均を上回りました。

特に記述式の平均正答率は全国・県ともに大きく上回りました。 

３ 【理科】 

 ○全体の正答率については、分類項目の全てにおいて全国平均・県平均を上回りました。 

 ○「知識・技能」「思考力・判断力・表現力」ともに上回っており、特に実験や観察から自分の

考えを持つ部分が高くなっています。 

○問題形式では、「選択式」「短答式」「記述式」すべてにおいて県・全国平均を上回りました。

特に記述式の平均正答率は全国・県ともに大きく上回りました。 

 

４ 【今後に向けて】 

開校から８年目を迎え、本校のこれまでの全国学力・学習状況調査の結果も大きく伸びてきて

います。開校当初は県平均と全国平均をやや上回っていましたが、年数を重ねるごとに県平均や

全国平均を超える数値も高くなり、ここ３年間（Ｒ２年は未実施）では、全体的に県平均と全国

平均を上回り、回答によっては大きく上回っているものもあります。 

そこには、本校のグランドデザインにもある重点「ちがいをチカラにかえる授業づくり」の中

で、成長段階に合わせた「書く」ことを大切にした言語活動と「アイデア交換タイム」で自分に

はない友の考えにふれ、様々な考え方や見方を身につける授業を、子どもたちと教職員が粘り強

く続けてきた成果だと思います。 

今後も、子どもたちに魅力ある授業を提供できるように教材研究を重ねていきます。授業では、

子どもたちから生まれる疑問や思いを「学習問題」に据えた学習をもとにして、その学習問題を

解決するため「見通し」を共有しながら、自ら考えること、友とアイデアを交換することを大切

にします。そして、この時間にできたことやわかったことを「書いてまとめる」ことで、できた

喜びや次の時間への思いをもち、「学びに向かう力」を伸ばしていきます。 

 ４ 【生活の様子】 

 ①毎日朝ご飯を食べてきている児童が多い。 

②先生はあなたの良いところを認めてくれていると思っている児童が多い。 

 ③家で自分で計画を立てて勉強している児童が多い。 

 ④５年生までに受けた授業で PC・タブレットなどの ICT 機器をほぼ毎日使用したと答えた児童

が多い。 

  

※朝ご飯をしっかり食べ、脳に糖分を与えているから学習がきちんとできるのだと思います。教

職員が子どものよいところを認めていると感じてくれていることはとてもうれしいことです。

自分で計画を立てて学習し、タブレットを有効に活用していくことでさらなる学力向上が期待

できると思います。今後もご家庭でのご協力・お声がけをお願いします。 


